



好きやねん湖東

第102号



湖東第三小学校『わくわく祭り』



『11月13日湖東第三小学校では、児童たちの日頃の学習成果の展示や発表をする“わくわく祭り”が開催されました。』

まち協だより

～市政懇話会開催される～

平成25年度市政懇話会が11月6日に湖東コミセンで開催されました。市行政側からは小椋市長をはじめ各部長・次長等が、湖東地区住民側は自治会連合会とまちづくり協議会（以下、まち協）及びその関係者が参加しました。

冒頭、小椋市長から「今回の懇話会は『まち協』、『自治会連合会』、『市の幹部』が一同に会して、各地域のことを考えていく場でもあります。歴史と深い伝統もあり、また自然との共存においてもクオリティ（質）の高い湖東地域のまちづくりを三者協働の精神で頑張りましょう。」との挨拶がありました。

まち協側からは、湖東地区及びまち協の現状や活動内容の説明を行いました。その後、まち協の役割等についても話し合いが行われました。その中で行政はまち協に対してもっと真剣に、より対等の立場で協働すべきとの議論もあり、市長から同感・検討課題であるとの発言も得ました。

また、自治会連合会からは ①河川の浚渫（泥上げ）及び道路改修、改良、新設、②ちょっとバスの路線（延伸）、③防災・防犯対策について要望が出されました。

「協働のまちづくり条例」も来年3月には制定される予定とのことで、三者の協働がより機能しやすくなる環境も整いそうです。自治会連合会、まち協、行政が互いに協働し、素晴らしい知恵を出し合って「湖東地区のまちづくり」を行っていきたいと願っています。今後とも「まち協」への応援をお願いいたします。（山田）



懇話会の様子

地域の話① ～探検の殿堂～



「探検の殿堂」では、11月23日『アイソン彗星を見つけようキャンペーン 手作り天体望遠鏡作り』の講座が行われ、約30名の子どもたちとお父さん、お母さんが参加されました。

今回作成した望遠鏡は、鏡筒が厚紙という簡単な材料でしたが、倍率は40倍もある、りっぱなものが完成しました。子どもたちは、それぞれの望遠鏡をのぞいてみると鈴鹿の山々があまりにも近くに見たので、歓声をあげていました。

その後、アイソン彗星の説明を先生から聞きました。「尾の長さはどれくらいなのか」、「どれくらいの倍率が見やすいか」など熱心に質問をされるお父さん方もおられ、予定を30分も超過し好評のうちに終了しました。

アイソン彗星は、12月の初めから見えたとすうですがどうでしたか？

この記事が出る頃にはもう見えなくなっているかもしれませんが…（小島 功）



完成した望遠鏡



アイソン彗星の説明を聞く参加者

地域の話②



「ゆめっこ&おひさまっこ」のおはなし広場

11月13日、湖東保健センター内の湖東子育て支援センターでは、『おはなし広場』が開かれました。

今回、湖東図書館司書の橋本さんが読み聞かされた本は「ばびぷぺぽ」「ピーン」「りんごです」でした。

参加したおばあちゃんは「孫が2歳位から絵本の読み聞かせに興味を持ち始めたので毎月楽しみに参加しています」と笑顔でした。

その後、手袋を使った簡単な手遊び、ひざの上でのふれあい遊びなどを行い楽しいひとときを過ごしました。（福田）



手袋を使った手遊びを披露する橋本さん





ことうふるさとまつり



盛大に盛り上がった「ことうふるさとまつり」湖東コミュニティセンターでは、展示の部が11月2日から4日まで開催されました。

保育園・幼稚園・小中学校の児童生徒の作品、一般、団体、教室等の作品が、ところ狭しと展示され、多くの皆さまでごった返しました。



教室・サークルのご紹介(文化協会)

近江湖東太鼓(太鼓)

(代表: 国領幸栄)

- ① 月曜日
- ② 湖東体育館地下



ド・ドーン、人の心に感動と活力を与える和太鼓。平成14年にやる気連が集まり10年余り、各種イベント、お祭り等に参加し地域との交流を図り、打ち手の心をつにし、仲間づくり、子ども達の健全、後継者の育成のお手伝いにと稽古に励んでおります。

- ① 活動日
- ② 活動場所



「湖東地区人権のまちづくり研修講座」

11月14日・22日・29日に、湖東地区人権のまちづくり協議会主催の「研修講座」を開催しました。3日間で延べ403人が人権研修に参加いただきました。たくさんの受講ありがとうございました。



「青少年を育てる湖東のつとめ」開催

日時: 2月9日(日)午後1時30分～
場所: 湖東中学校 体育館

- ・湖東第三小学校の皆さんによる合唱
- ・青少年育成市民会議湖東支部 活動報告
- ・「青少年健全育成標語」表彰式
- ・講演会

講師: (一財)児童虐待防止機構理事長 島田 妙子 さん

「虐待」だけでなく、「命」「愛」「子育て」「障がい」「介護」等、幅広い内容でご講演いただきます。みなさんのご参加をお待ちしています。



～年末年始休館のお知らせ～

日頃は、湖東コミュニティセンターをご利用いただき誠にありがとうございます。

当館は、12月28日(土)から1月4日(土)まで全館休館とさせていただきます。ご不便をお掛けしますが、ご理解ご協力をよろしくお願い致します。但し、12月28日、1月4日に、ご利用される方はご連絡ください。



1月 さざんか学習講座



- 5日 (日) 9:00～ かきぞめ教室
- 6日 (月) 19:30～ 三味線に挑戦
- 14日 (火) 13:30～ 書道教室
- 23日 (木) 10:00～ プラチナ教室(歌声喫茶)
- 24日 (金) 19:30～ 四季の花に親しむ教室
- 25日 (土) 13:30～ ミラクルレディー教室
- 27日 (月) 19:30～ 押し花アート教室



2月 さざんか学習講座



- 3日・17日 (月) 19:30～ 三味線に挑戦
- 8日 (土) 10:00～ バレンタイン企画
- 15日 (土) 11:00～ ミラクルレディー教室
- 18日 (火) 13:30～ 書道教室
- 21日 (金) 13:30～ 家庭の菜園
- 21日 (金) 19:30～ 四季の花に親しむ教室
- 22日 (土) 10:00～ こどもクッキング教室

～地域の話～

『集まろう、語ろう二十歳の集い』 「実行委員を紹介します」



実行委員長
たかひと
垣谷 隆仁 さん



たかあき
澤村 剛成 さん



ゆい
辰巳 育衣 さん



懐かしい友だちとの出会いや思い出話を楽しみたいと思います。ピンゴなどの企画も準備！

私たち実行委員は、みんなにとって忘れられない成人式になるよう頑張ります。



みさと
松居 美里 さん



りほ
泉 里穂 さん

東近江市成人式

日時 1月12日(日)
12:00～(受付開始11:30～)
場所 八日市文化芸術会館

湖東地区「二十歳のつどい」

日時 1月12日(日)
14:30～(受付開始14:00～)
場所 湖東コミュニティセンター

～ただ今 商い中～ 二代目 堀江建築 堀江 晃 さん(横溝町) - 私の想い -

建築の仕事に興味を持ったのは、父親の仕事を手伝った時、完成した建物を見せられて、自分が携わった家があることがカッコいいと思ったからです。すでに小学校4年生ぐらいから、「高校には行かんと大工をしよう」と決めていました。

中学校を卒業した次の日、父について仕事を習いはじめてから今年で18年目になります。嫌なこと、嬉しいこと、学んだこと、色々あったけど、大工をしていて本当に良かったと思います。

現在は、湖東中学校横の「河島美容院」を大改修の真っ最中です【11月中旬現在】。仕事中は常にお客様が想像している家の空間、色、仕上りに近づけるように心掛けています。今の自分については、大工以外の協力業者の仕事の内容をお客様に納得するように説明することがまだまだ経験不足やと感じています。

でも、自分の判断で仕事がうまくいった時には、喜びと自信が湧いてきます。今はお客様と喋れることや協力業者と一緒に建物の完成までを楽しんでいます。今後は建築士としてお客様の色が出せる家づくりをめざして日々努力しています。

父とは仕事を始めた頃、親子ということで甘えが出て喧嘩ばかりしていました。今となってはいい思い出です。父には協力してもらうことはまだまだありますが、未熟な私に代を譲ってもらい感謝しています。私にも息子が二人と娘が一人います。息子がもし「大工になりたい」と言ったら素直に嬉しいから、その時のためにも今を頑張ろうと思います。

堀江建築

東近江市横溝町 (電話) 0749-45-2339



堀江 晃 さん